

Dépistage systématique du VIH par le service des urgences

Pourquoi le dépistage systématique du VIH est-il important?

Nous effectuons un dépistage du VIH sur la plupart des patients au service des urgences.

Connaître votre situation par rapport au VIH est important pour votre santé et vos soins de santé. La plupart des personnes atteintes du VIH ne présentent aucun symptôme pendant plusieurs années. Pendant cette période, votre santé peut être affectée sans que vous le sachiez. Vous pourriez le transmettre à d'autres personnes. La seule façon d'en être sûr est de faire le test.

Un test sanguin de dépistage du VIH peut être effectué en même temps que vos autres tests sanguins pendant votre séjour à l'hôpital.

Le VIH peut être traité par des médicaments. Les personnes séropositives qui sont traitées peuvent vivre une vie longue et productive.

Qu'est-ce que le VIH?

Le virus de l'immunodéficience humaine (VIH) est un virus qui affecte le système immunitaire. Le système immunitaire aide votre corps à lutter contre l'infection.

L'infection à VIH est une maladie chronique qui peut être traitée avec des médicaments.

Il n'existe pas de remède contre le VIH, mais avec un traitement, les personnes séropositives peuvent rester en bonne santé et sont moins susceptibles de transmettre le virus à d'autres personnes.

En l'absence de traitement, le VIH peut être source du syndrome d'immunodéficience acquise (sida).

Le VIH peut se transmettre d'une personne à une autre lors de rapports sexuels non protégés (vaginaux, anaux et parfois oraux) ou par contact sanguin (comme le partage d'aiguilles) avec une personne séropositive.

Selon les lois en vigueur, le VIH est une infection qui doit être signalée aux autorités sanitaires. Cela signifie que les résultats positifs des tests sont envoyés au médecin conseil en santé publique, responsable de la prise en charge des personnes qui ont pu être exposées au VIH.

Vous êtes libre de refuser d'effectuer un test de dépistage pour le VIH. Dites à au personnel infirmier ou à la personne qui prélève votre sang si vous ne voulez pas subir un test de dépistage du VIH.

RÉSULTATS DES TESTS

Que se passe-t-il lorsque les résultats des tests sont négatifs?

Les résultats des tests peuvent prendre jusqu'à deux semaines pour être obtenus. Vous ne serez pas appelé si les résultats sont négatifs.

Le test n'est pas en mesure de détecter les infections du VIH récentes. Si vous pensez avoir été exposé au VIH au cours des six dernières semaines, demandez à votre médecin de famille de vous faire passer un second test dans six semaines, ou consultez la rubrique « Centres de dépistage du VIH » dans la section Ressources pour trouver un centre de dépistage près de chez vous.

Que se passe-t-il lorsque les résultats des tests sont positifs?

Si vous êtes encore à l'hôpital et que votre test VIH est positif, votre médecin ou le personnel infirmier vous le diront. Vous bénéficierez également d'un soutien, d'une éducation et d'une aide pour le suivi des soins de santé.

Si vous avez quitté l'hôpital et que votre test du VIH est positif, vous recevrez un appel d'un(e) infirmier(ère) de la santé publique. L'infirmier(ère) de la santé publique organisera un entretien avec vous. L'infirmier(ère) de la santé publique vous apportera un soutien et une éducation, et vous aidera à obtenir des soins de suivi.

Si vous quittez l'hôpital avant d'avoir obtenu le résultat de votre test, vous pouvez demander le résultat à votre médecin de famille.

Si vous n'avez pas de médecin de famille et que vous souhaitez obtenir vos résultats de dépistage du VIH, veuillez appeler le 604-675-3900 et demander à parler au personnel infirmier responsable des maladies transmissibles. Lorsque vous appellerez ce numéro, il vous sera demandé de fournir votre nom complet, votre date de naissance et votre numéro de carte de services de la Colombie-Britannique pour vous identifier.

Vos partenaires sexuels ou de partage de seringue actuels ou passés devront être informés qu'ils doivent subir un test de dépistage du VIH. Un(e) infirmier(ère) de la santé publique peut vous aider à le dire à vos partenaires, ou peut les informer sans vous identifier.

Le résultat de votre test VIH est conservé dans une base de données provinciale et dans d'autres bases de données du secteur de la santé. Les fournisseurs de soins de santé impliqués dans vos soins de santé peuvent être autorisés à accéder à cette information. Nous recueillons, utilisons et divulguons vos informations uniquement lorsque cela est autorisé ou exigé par la Loi sur l'accès à l'information et la protection de la vie privée, la Loi sur la santé publique et la Loi sur la santé électronique (e-Health Act).

Pour toute question concernant la protection de votre vie privée, contactez le bureau du Vancouver Coastal Health (VCH) au 604-875-5568. Pour obtenir de plus amples renseignements sur les résultats des tests stockés dans la base de données provinciale, consultez la section Directives sur la divulgation dans la section Ressources.

RESSOURCES

Pour plus d'informations sur le VIH, veuillez consulter :

Infection au VIH : Fichier de BC Health
<https://www.healthlinkbc.ca/healthlinkbc-files/hiv-and-hiv-tests>

Information sur le dépistage du VIH : Centre de contrôle des maladies de la Colombie-Britannique HIV Testing
<http://www.bccdc.ca>

Information sur le traitement du VIH : Centre d'excellence de la C.-B. pour le VIH/SIDA
<http://www.bccfe.ca>

Réseau juridique canadien VIH/sida
<https://www.hivlegalnetwork.ca>

Directives sur la divulgation
https://www.canada.ca/en/department-justice/news/2017/12/fact_sheet_hiv_non-disclosureandthecriminallaw.html

Lieux de dépistage du VIH
<https://smartsexresource.com/clinics-testing>

Information de base sur le VIH, la prévention, le traitement et les soins
<https://www.catie.ca/fr>

